

## ASSOCIATION DES FAMILLES FRIGON INC.

Lieu d'origine de François Frigon dit L'Espagnol  
Ancêtre des Frigon d'Amérique

### ÉTAT ACTUEL DE LA RECHERCHE Mars 2007

**Lucie Frigon Caron (56)**

*Recherchistes: feu Charles et Janette Frigon (Edmonton); Odette Frigon (Montréal); Raymond Frigon (Ottawa); feu Robert Frigon (Charny/Québec); avec apport de Elaine Frigone (Allyn/Seattle); Luc Frigon (Ham-Nord/Centre-du-Québec); Pierre Frigon (Saint-Hippolyte/Laurentides); Lucie Frigon Caron (Gatineau/Outaouais); Françoise Lewis (Montréal); Dr. J. Debaillon-Vesque (Boulogne-sur-Mer); Hervé Cambus (Narbonne); Myriam Provence (Paris).*

La recherche en France, sur plusieurs fronts depuis 1985, a révélé, en 2004, preuves à l'appui, l'existence de quelques Frigon dont il sera question dans la section intitulée **Frigon en France**.

De plus, une photocopie de l'acte de baptême de Marie-Claude Chamois, épouse de François Frigon, a été obtenue de la Bibliothèque nationale de France à Paris. L'original portant le numéro BN ms 32838 fo 339 est conservé au département des Manuscrits occidentaux.

Avant 2004, il a été fait mention de trois «présumés» Frigon: **De Joffroy Frigon**, marié en 1615 à Boutigny-sur-Essonne (non loin de Paris, en Île-de-France); **Valentine Frigon**, mariée à Marseille en 1722; **Susanna Frigon**, mariée à Wergenstein, Suisse, vers 1734. Reportez-vous aux pages 6, 8 et 20 pour plus de détails.

En novembre 2004, l'Association des familles Frigon a créé un **Comité de recherche en France** et a nommé Lucie Frigon Caron (56), responsable de ce comité. Pour les pistes connues actuellement, pour celles qui seront découvertes éventuellement, des recherches seront faites en France et ailleurs selon le cas.

L'utilisation des différents moteurs de recherches Internet donne des résultats surprenants. Frigon Friseur en Allemagne, Contrada Frigon en Italie et «Good quality frigon» en Chine sont des exemples dont il est question à la fin du présent document.

## SOMMAIRE

|                                                   |                             |
|---------------------------------------------------|-----------------------------|
| Frigon en France                                  | 3                           |
| Recherches: <b>En France</b>                      | 4 - 16                      |
| À Paris                                           |                             |
| En Île-de-France                                  |                             |
| Aux autres départements                           |                             |
| Aux archives judiciaires                          |                             |
| Au centre de généalogie protestante               |                             |
| <b>Au Canada</b>                                  | 16 - 20                     |
| Aux registres paroissiaux                         |                             |
| Aux actes notariés                                |                             |
| Aux registres de procès                           |                             |
| À la tradition orale                              |                             |
| Les suppositions:                                 | Origine du patronyme FRIGON |
|                                                   | Indice: Surnom l'Espagnol   |
|                                                   | Indice: Origine parisienne  |
|                                                   | Indice: Surnom Carignan     |
| <b>En Allemagne</b>                               | 20                          |
| Entreprise <i>Friseur Frigon</i>                  |                             |
| <b>En Suisse</b>                                  | 21                          |
| Mariage vers 1734 à Wergenstein de Susanna Frigon |                             |
| <b>En Italie</b>                                  | 21                          |
| Contrada Frigon                                   |                             |
| <b>En Chine</b>                                   | 21                          |
| Sichuan Mingshan Silk Co., Ltd                    |                             |

## **Frigon en France**

Suite aux démarches entreprises par Lucie Frigon Caron (56), des photocopies d'actes divers confirmant l'existence du patronyme Frigon en France ont été obtenues par l'entremise des bénévoles de «l'Entraide généalogique, Le Fil d'Ariane». Les actes reçus depuis juin 2004 sont:

Juin 2004 - Mariage de Elisabeth Frigon et Etienne Prouvèze, Nîmes, 28 avril 1807.

Septembre 2004 - Acte de décès de Elisabeth Frigon, Nîmes, 4 août 1840

Septembre 2004 – Acte de décès de Etienne Prouveze, Nîmes, 18 juillet 1823

Voir: 30 - Gard

Juillet 2004 – Mariage de Jeanne-Rose Frigon(ne) et Charles Fournier, Marseille, 19 octobre 1710. Selon l'explication fournie par le chercheur en France, sans être une pratique courante, il arrivait parfois que le patronyme soit féminisé.

Voir: 13 - Bouches-du-Rhône.

Août 2004 – Mariage de Julien Frigon et Jacquette Huet, Commune de Bais, 24 juillet 1696.

Voir: 35 – Ille-et-Vilaine

Octobre 2004 – Acte de sépulture de Marguerite Frigon, Barbentane, 16 octobre 1615.

Voir: 13 – Bouches-du-Rhône

Décembre 2004 – Mariage de Magdelene Frigon et Matthieu Archias, Donzère, 25 juin 1790.

Voir: 26 - Drôme

Mai 2005 – Acte de baptême de Julienne Frigon, Bais, 1<sup>er</sup> juillet 1693 (c.g.i.v. no R0462).

Voir: 35 – Ille-et-Vilaine

Août 2006 – Acte de naissance de Charles Frigon, La Rochelle, 24 juillet 1707.

Voir: 17 – Charente-Maritime.

## Recherches en France

### À Paris

**Ecole Nationale des Chartes**, M. Poulle, (1967): le nom Frigon serait peut être dérivé du mot fragon, fregon, frigon (petit houx). «*On trouve ce nom (fragon) dans l'Ouest de la France, de la Vendée jusqu'à l'embouchure de la Somme*».

**Myriam Provence - généalogiste** (1990) - recherche aux Archives Nationales au dossier d'Henri-François d'Aguesseau pour le contrat de mariage et l'acte de célébration du mariage Frigon-Chamois, lesquels nous donneraient vraisemblablement le lieu d'origine de l'ancêtre. Résultat: contrat/acte pas retrouvés. Recherches additionnelles proposées par Myriam Provence: dépouillement de 6 cartons aux Archives Nationales. Examen des sources consultées par Jean-Luc Chartier, auteur de *De Colbert à l'Encyclopédie, «Henri François d'Aguesseau, chancelier de France 1668-1751»*. Note: Voir le paragraphe «Jean-Louis Beaucarnot».

**Gé-Magazine** (1991) - Petite annonce: «Tous pour un» - Résultat: aucune réponse.

**Revue Généalogie** (1991) - le club des petites annonces. Résultat: deux correspondants: Hervé CAMBUS à Narbonne et Dr Jacques DEBAILLON-VESQUE à Boulogne-sur-Mer.

**Revue Généalogie** (Octobre 1992) - *D'où vient votre nom*. Attendons réponse à lettre octobre 1992. En guise de «réponse», article *Vos ancêtres et l'histoire*, P. G. Gonzales, paru dans le numéro de juin/juillet 1993.

**Bibliothèque généalogique** (1993) - «aucune étude sur la famille FRIGON».

**Service d'onomastique des Archives Nationales** (1993) - attendons toujours réponse à lettre 13 juillet 1993.

**Jean-Louis Beaucarnot**, généalogiste, journaliste. Auteur de *Les noms de familles et leurs secrets*, Robert Laffont, 1988, et de *Ainsi vivaient nos ancêtres*, Robert Laffont, 1989. Raymond Frigon (1) lui écrit le 19 juin 1995 pour lui proposer d'apporter sa collaboration à un livre sur François et Marie-Claude, se servant de recherches qu'il ferait aux archives à Paris. Pour ce faire, il consulterait Jean-Luc Chartier, avocat à Paris et auteur de *Henri François d'Aguesseau, Chancelier de France*. La recherche se ferait à la lumière du fait que d'Aguesseau en prononçant son *plaidoyer* agissait en qualité d'avocat général et non pas comme «avocat pour la défense» tel que l'ont cru certains historiens. Seconde lettre le 18 septembre 1995. À la suite d'une intervention de la part de Madame Houle dont il est fait mention au prochain paragraphe, Monsieur Beaucarnot a enfin répondu en janvier 1996 qu'il «*n'a malheureusement pas le temps de travailler sur votre dossier au demeurant ...*» Il se peut qu'il n'ait pas reçu nos lettres qui étaient adressées au soin d'une association généalogique.

**Odette Frigon** (52), à l'automne de 1995, a contacté **Huguette Houle** à Paris pour lui demander de l'assistance pour trouver des recherchistes en France. Madame Houle a proposé deux étudiantes de l'École nationale des chartes (établissement d'enseignement supérieur qui forme

des archivistes-paléographes) qui seraient en mesure de faire des recherches aux archives judiciaires. Pour entamer ce projet il aurait fallu, à notre avis, aller à Paris pour choisir sur place des chercheurs et afin d'établir des devis, ce que nous projetions de faire quand Odette Frigon (52) recevait dans une lettre datée du 15 octobre 1996 de **Sébastien Gaudelus**, élève à l'École des Chartes à Paris, le résultat de ses recherches aux Archives Nationales. Il nous a fourni sa transcription des textes des jugements du 21 juin 1688 et du 12 mai 1689 ayant rapport au procès de Marie-Claude, mais rien qui renseignait sur l'origine de François. Toutefois Hélène-Andrée Bizier a eu l'amabilité de donner à Pierre Frigon (4) la transcription qu'elle avait en mains. Ce texte contenait d'utiles informations sur la date de mariage de l'ancêtre.

**Gaétan Frigon** (107), en mars 1998, nous faisait parvenir certains documents relatifs au procès Marie-Claude Chamois/Jacqueline Girard que lui avait remis **Hélène-Andrée Bizier**. Parmi ces documents se trouvait une copie de l'original des témoignages liés au jugement du 21 juin 1688 que Sébastien Gaudelus cité plus haut n'avait pu déchiffrer, mais qui nous renseignait sur la date du mariage de François et de Marie-Claude, au mois et à l'année près, soit novembre 1670. Ces renseignements doivent venir des actes de mariage qui sont peut-être toujours préservés aux Archives Nationales de France.

**Centre de généalogie protestante, Société de l'histoire du protestantisme français**, rue des Saints-Pères, Paris. En juin 2001, Raymond Frigon (1), sachant la rareté du patronyme Frigon aux archives départementales de France, fondées largement sur les registres catholiques, et intrigué par la consonance germanique du nom, explore la supposition que l'ancêtre était de descendance huguenote. La réponse de M. R. Odier est négative, mais courtoise et offre quelques suggestions.

### En Île-de-France

Cercle d'études généalogiques et héraldiques de l'Île-de-France: notre lettre 15 avril 1994, suite à celle du 21 septembre 1993, demeurée sans réponse, s'enquiert de l'aide que le Cercle serait en mesure de nous accorder.

60 - Oise: Archives à Beauvais (1993): «ne dispose pas de fichier onomastique». Nomme associations à contacter:

Association généalogique de l'Oise: lettre 29 septembre 1993 avise que notre question paraîtra dans la publication «LA VIE GÉNÉALOGIQUE» de la FFG.

Cercle généalogique du Pays Noyonnais: le 30 novembre 1993 avise avoir trouvé FRIZON ou FRIGON, mais leurs archives sont de 1668. À suivre.

Généalogie 60: lettre 1<sup>er</sup> octobre 1993 avise: «aucun Frigon parmi environ 25 000 patronymes étudiés par généalogistes ayant ancêtres dans département». Fait paraître question dans prochain bulletin.

Histoire et Tradition: lettre 18 octobre 1993: nom inconnu dans la région. Seule famille émigrée au Canada est la famille GUERIN.

Cercle généalogique de Picardie: lettre 11 novembre 1993: aucune trace de cette famille en Picardie. «Insérons question dans notre bulletin».

75 - Paris: Archives à Paris (1993): contacter la Fédération des sociétés généalogiques ou la Chambre syndicale des généalogistes professionnels.

77 - Seine-et-Marne: archives à Dammarie-lès-Lys (1993): «... nous n'avons aucune mention du patronyme Frigon dans le fichier index des séries anciennes des Archives de Seine-et-Marne ... vous pouvez cependant faire part de votre recherche aux cercles généalogiques:

Cercle généalogique de Seine-et-Marne: demande 23 sept 1993

Cercle généalogique de la Brie: demande 23 sept 1993.»

78 - Yvelines - Archives à Versailles: demande 12 août 1993.

91 - ESSONNE: Archives à Corbeil-Essonnes (1993): «...il ne m'est pas possible de vous répondre sans indication précise du nom de lieu, l'Essonne ayant 196 communes. J'ai fait suivre votre lettre au Centre généalogique de l'Essonne.»

Centre généalogique de l'Essonne: lettre novembre 1993 nous apprend la découverte dans leurs tables de mariages du mariage de: M. *de Joffroy Frigon* de Boutigny-sur-Essonne en 1615. C'est la toute première fois que nous rencontrons le patronyme Frigon en France. Percée! Mais reste à vérifier l'écriture...

La Mairie, Boutigny-sur-Essonne: lettre du 6 janvier 1994: acte de baptême portant le nom d'un supposé *Charles Frigon*, 1677. **Mais le nom se déchiffre BIGON et non pas FRIGON.**

Le 19 octobre 2004, Lucie Frigon Caron (56) demande copie de l'acte de mariage en complétant le formulaire disponible sur le site internet de L'Entraide généalogique, Le Fil d'Ariane. Réponse reçue le 5 avril 2005: sur Boutigny, l'année 1615 est "lacunaire", quant au mariage De Joffroy Frigon, rien aux AD. Les périodes vont de 1597 à 1693 (à l'exception de 1615) et reprennent en 1737.

Milly-la-Forêt: la Mairie, le 7 mars 1994 avise «...j'ai le regret de vous faire savoir que nous n'avons pas trouvé de renseignements concernant vos ancêtres.» Nous espérions une réponse plus encourageante, car Milly se trouve non loin de Boutigny et, de plus, les *Milliacois*, suivant une tradition quasi millénaire, depuis très longtemps se sont spécialisés dans la culture des plantes médicinales de base, les «simples», qui incluent le *fragon*! Voir: *Ile-de-France*, Guides Bleus, Hachette, 1992, page 212. Voir aussi la section *Suppositions*, plus loin dans ce document.

Etampes: la Mairie, le 3 mars 1994, avise: «j'ai le regret de vous annoncer n'avoir trouvé trace d'un quelconque «FRIGON» dans nos archives. Vous souhaitant bonne continuation de vos recherches...»

Etréchy, Palaiseau, la Ferté-Alais, Courances, Maisse, Vayres: attendons réponse à lettres du 21 février 1994.

Varenes Jarcy: La Mairie, le 17 mars 1994, avise: «Malheureusement, il n'apparaît pas dans nos registres d'État civil de cette époque».

Mormons à Salt Lake City: par l'entremise de leur bureau à Ottawa avons demandé microfilm sur 1 bobine, Registres paroissiaux de Boutigny 1596-1794; 1596-97; 1601-1604; 1608-23; 1635; 1638; 1641; 1646-47; 1695. Lecture le 28 avril 1994. Ne contient que 1757 à 1770. «Project FRAN 00078 roll 1147». Versailles 26 octobre 1978. Pas pu déchiffrer aucun Frigon.

92 - Hauts-de-Seine: archives à Nanterre: demande 12 août 1993.

93 - Seine-Saint-Denis: archives à Bobigny: demande 12 août 1993.

94 - Val-de-Marne: archives à Créteil: demande 12 août 1993.

95 - Val-d'Oise: archives à Cergy-Pontoise (1993): «nous vous communiquons deux adresses des cercles généalogiques susceptibles de vous aider...»

Généalogie Valdoisienne: demande 21 septembre 1993. Cercle d'études généalogiques et héraldiques de l'Ile-de-France: voir début de la section *En Île-de-France*.

### **Aux autres départements**

01 - Ain: \*\*

02 - Aisne: archives à Laon: lettre 9 septembre 1993: «ne conservent aucune généalogie relative à la famille Frigon. Avise écrire au:

\*\*Cercle généalogique de l'Aisne, 22 rue Émile Zola 02840 Athies-sous-Laon.»

03 - Allier: \*\*

04 - Alpes-de-Haute-Provence: \*\*

04 - Hautes-Alpes: \*\*

05 - Hautes-Alpes: \*\*

06 - Alpes-Maritimes: \*\*

07 - Ardèche: \*\*

---

\*\* À faire

08 - Ardennes: archives à Charleville-Mézières: lettre 26 janvier 1994: «...consultation des archives ... ne m'a pas permis de retrouver la trace de votre ancêtre... je vous conseille de vous adresser à des associations:

**\*\*Cercle de généalogie et d'héraldique, Hôtel de Ville, 08000 Charleville-Mézières**

**\*\*Association ardennaise de généalogie et d'héraldique, 3, Place Crussy, 08200 SEDAN**

**\*\*Monsieur Alain Chapellier, 47, rue Lauveau, 08090 Warnecourt**

**\*\*Monsieur Michel Lang, 19, rue Jules Fuzelier, 08440 Vivier-au-Court**

09 - Ariège: archives à Foix (1992): «Le nom FRIGON n'est pas un nom de notre région».

10 - Aube: \*\*

11 - Aude: \*\*

12 - Aveyron: archives à Rodez (1992): «...pas de famille Frigon à l'époque.»

13 - Bouches-du-Rhône: **Juliette Tristani** (Ste-Julienne, Qué.), lettre 1<sup>er</sup> mars 1995 se souvient d'avoir connu en 1965 un monsieur Frigon qui habitait à Plan de Cuques, non loin de Marseille.

Lettres 19 juin 1995 à la mairie, Traverse des Figon (N.B: pas Frigon!), 13380 Plan-de-Cuques. Aussi: Archives départementales à Marseille et Association généalogique des Bouches-du-Rhône, Marseille. L'Association, 7 octobre 1995, nous informe avoir trouvé des dames Frigon mariées en 1700 à Marseille\*. Raymond Frigon (1) doit leur demander pour le texte ancien afin d'en vérifier l'orthographe. Les Figon de la traverse sont d'une autre famille. Lettre, 23 octobre 1995, à notre correspondant Hervé Cambus à Narbonne pour lui demander de l'aide. Il répond le 9 novembre, mais ne peut aider. Raymond Frigon (1) rencontre Juliette Tristani à Ottawa le 1<sup>er</sup> décembre. Elle offre, lors de sa prochaine visite en France - elle s'y rend assez régulièrement - de visiter de nouveau Plan-de-Cuques et de s'informer des dames Frigon à Marseille.

\*Juillet 2004: Un mariage est confirmé (cote GG 163). Voir la section Frigon en France, mariage de Jeanne-Rose Frigon(ne), page 3.

\*Le 1<sup>er</sup> décembre 2004, Lucie Frigon Caron (56) a reçu de France la photocopie de l'acte de mariage de MONIER Barthélemy et FRIGON Valentine, célébré à Marseille, paroisse Saint-Martin, le 15 avril 1722. Ce serait le mariage de l'autre dame Frigon dont il est question plus haut. Cependant, en lisant le nom de famille de Valentine, le doute s'installe. Est-ce FRIGON ou TRIGON? En France, Monsieur Guilhem de l'AG13 qui a fait les dépouillements et la saisie des mariages de Saint-Martin y a vu FRIGON. Pourtant, le F (Frigon) est écrit en minuscule sans aucune ressemblance avec les autres «f» i.e. fille, française, etc. Valentine n'a pas signé l'acte. La signature de son père Joseph ressemble à TRIGON. L'acte de mariage de leur fils Etienne, célébré à Marseille le 9 février 1747 n'est pas plus précis, là aussi, l'écriture est incertaine. Dans

la mesure du possible, ce dossier fera l'objet de recherches plus poussées avant d'être définitivement classé Frigon ou Trigon.

Depuis octobre 2004, nous disposons d'une copie rédigée en latin de l'acte de sépulture de Marguerite Frigon, à Barbentane, le 10 octobre 1615 (cote 5 MI 877 – 435). Voir la section Frigon en France, sépulture de Marguerite Frigon, page 3.

14 - Calvados: \*\*

15 - Cantal: archives à Aurillac (1993): «...patronyme Frigon pas familial à la région.» Cf. lettre du 21 juillet 1993.

16 - Charente: archives à Angoulême (1992): «... regret de n'avoir pas retrouvé François Frigon dans les listes des émigrés partis de la Charente vers le Canada».

17 - Charente-Maritime: archives à La Rochelle (1992): «...s.v.p. contacter consultants».

En 2006, nous avons obtenu une photocopie de l'acte de naissance d'un Charles Frigon, baptisé à l'église Notre-Dame de La Rochelle, le 24 juillet 1707 (cote AD 17 5 MI 1086/3). Voir la section Frigon en France, page 3.

**Institut Francophone de Généalogie**, 17071 La Rochelle, 17 février 1994: «Nous procédons prochainement au dépouillement des actes d'amirauté...» «peu d'informations sur le lieu d'origine des soldats du régiment de Carignan».

18 - Cher: \*\*

19 - Corrèze: archives à Tuile (1993): «...aucun Frigon».

20 - (A) Corse-du-Sud: \*\*

20 - (B) Haute-Corse: \*\*

21 - Côte-d'Or: \*\*

22 - Côtes-du-Nord: Mairie de Trégon (1988): «J'ai recherché autour de 1649 dans les registres... nous n'avons pas trouvé de Frigon».

Evêché de Saint-Brieuc & Tréguier (1988): «...il n'est pas impossible que FRIGON vienne de TREGON..., dans le Morbihan, il y a un hameau du nom de TRIGON, situé dans la commune de RÉMINIAC».

23 - Creuse: \*\*

---

\*\* À faire

\*\* À faire

24 - Dordogne: \*\*

25 - Doubs: \*\*

26 - Drôme: le relevé des actes paroissiaux de Donzère disponible à partir du site internet du Cercle généalogique de la Drôme Provençale comporte l'inscription du mariage de Magdelene FRIGON et Matthieu ARCHIAS en date du 25 juin 1790. Nous avons obtenu copie de l'acte de mariage (cote 133 - CODE 26116). Voir la section Frigon en France, page 3.

27 - Eure: \*\*

28 - Eure-et-Loire: \*\*

29 - Finistère: Archives à Quimper (1988): «pas de FRIGON »

En août 2006, nous avons obtenu de l'Institut géographique national (IGN) l'information suivante: la base de données toponymiques de l'IGN recense un seul Kerfrigon, nom d'un écart appartenant à la commune de Plonévez-du-Faou, dans le Finistère (29). Il figure sur la feuille au 1/25000 n°0618 Ouest Châteauneuf-du-Faou, aux coordonnées 145-377 (chiffres en bleu à l'intérieur de la carte). Ce nom a été relevé sur le terrain, en mairie et auprès des habitants, à l'occasion de travaux ayant eu lieu en 1978. Il s'agit très certainement d'un nom de famille, formé à l'aide du mot breton ker signifiant autrefois "ville", puis "village" enfin "demeure", fréquent en toponymie. Toutefois, les dictionnaires bretons de référence ne le mentionnant pas, nous ne sommes pas en mesure de vous en indiquer l'ancienneté ou l'origine. Courriel signé par Sylvie Lejeune - Bureau de toponymie

Kerfrigon existait en 1822, une naissance étant signalée en ce lieu sur le site de généalogie de Jean Cognard.

Kerfrigon est mentionné à la page 82 d'un document de 204 pages, daté de janvier 2003, intitulé «Sage de l'Aulne *État des lieux et Pré-diagnostic*».

30 - Gard: mariage de Élisabeth Frigon et Etienne Prouvèze à Nîmes en 1807. Nous disposons des photocopies des actes de mariage et de décès portant le sceau des Archives du Gard (cotes respectives 5 MI 1 166 – 5 MI 1 241 – 5 MI 1 225). Voir la section Frigon en France, page 3.

31 - Haute-Garonne: \*\*

32 - Gers: \*\*

**33 - Gironde:** Amitiés généalogiques bordelaises à Bordeaux: «...impossible de rechercher cet aïeul François Frigon». Ont trouvé Marie Chamois dans «Les filles du Roi en Nouvelle France», édité par la Société historique du Québec.

\*\*Archives départementales à Bordeaux.

34 - Hérault: \*\*

35 - Ile-et-Vilaine: archives à Rennes (1988): «...je n'ai trouvé aucun renseignement concernant la famille FRIGON».

En août 2004, nous avons obtenu copie de l'acte de mariage de Julien Frigon et Jacquette Huet, 24 juillet 1696, à Bais. Voir la section Frigon en France, page 3.

En mai 2005, nous avons obtenu copie de l'acte de baptême de Julienne Frigon fille de Julien et Marie Roger, née le 30 juin, baptisée le 1<sup>er</sup> juillet 1693. La cote du document est c.g.i.v. n°R0462, (c.g.i.v. = Cercle généalogique d'Ile-et-Vilaine). Voir la section Frigon en France, page 3.

En mai 2005, le Cercle Généalogique d'Ile-et-Vilaine a transmis le document suivant:

«La famille FRIGON ou FRUGON ou FURGON semble originaire de la commune de BAIS (département de l'Ile-et-Vilaine en Bretagne).

Enfants du couple Jehan/Jean/Jan FRUGON/FURGON et Perrine COUAYMES/COUAIMES nés à Bais (35):

Perrine FRUGON, née le 22/08/1541;

Michel FURGON, né le 28/03/1545;

Jeanne FRUGON, née le 26/08/1549;

Toutesainte FRUGON, née le 01/11/1553.

Enfants du couple Morice/Maurice FRUGON/FURGON et Marie HUET nés à Bais (35):

Olive FURGON, née le 30/05/1558.

Andrée FURGON, née le 10/04/1561;

Julienne FURGON, née le 22/05/1563;

André FURGON, né le 18/02/1567;

Jeanne FURGON, née le 13/05/1569;

Olive FURGON, née le 15/09/1660 à Bais (35), fille de Jean FRUGON/FURGON et Jeanne MAHEUST.

Enfants du couple Julien FRIGON/FRUGON/FURGON et Marie ROGER/ROUGER/ROUGET :

Julien FRUGON, né le 01/02/1690 à Visseiche (35);

Olive FRUGON, née le 11/04/1692 à Visseiche (35);

Julienne FRIGON, née le 01/07/1693 à Bais (35);

René FURGON, né le 24/04/1695 à Visseiche (35);

Toussainte FURGON et Julien COUPVREUX, tous deux de Bais (35), promesses de mariage le 02/08/1572 à Marcillé-Robert (35).

Jan FURGON et Bertrande PIERRE, mariés le 08/01/1660 à Domalain (35).

Jan FURGON et Perrine TIREL, mariés le 07/10/1660 à Domalain (35).

François FURGON (fils de Jan) et Renée HUET, mariés le 02/07/1661 à Domalain (35).  
Jan FURGON et Françoise BOISHUS, mariés le 15/05/1696 à Domalain (35).  
Julien FRIGON, 36 ans et Jacqueline HUET, 24 ans mariés le 24/07/1696 à Bais (35).»

Ce document suggère des variantes pour le patronyme Frigon dont il faudra tenir compte dans la poursuite de la recherche du lieu d'origine de notre ancêtre.

36 - Indre: \*\*

37 - Indre-et-Loire: \*\*

38 - Isère: l'Étang de Frignon, peinture du paysagiste Adolphe Appian. En mai, 1998 Frignon est mépris pour Frigon. Voir bulletin Les Frigon, printemps 1998. Frignon serait-il dérivé de Frigon ou vice-versa? Recherche étymologique proposée. Voir bulletin Les Frigon, printemps 1998.

39 - Jura: \*\*

40 - Landes: \*\*

41 - Loir-et-Cher: \*\*

42 - Loire: \*\*

43 - Haute-Loire: \*\*

44 - Loire-Atlantique: Centre généalogique de l'Ouest (1992): «Patronyme FRIGON pas présent en Loire-Atlantique».

45 - Loiret: \*\*

46 - Lot: \*\*

47 - Lot-et-Garonne: \*\*

48 - Lozère: \*\*

49 - Maine-et-Loire: \*\*

50 - Manche: Evêché de Coutances et Avranches (1988): «...ne connaissons pas ce nom FRIGON... il semblerait que vos ancêtres soient plus bretons que normands!». (L'abbé Coupey)

Archives à Saint-Lô (1991): «Patronyme pas représenté dans les registres paroissiaux de Teurthéville-Bocage... Présence d'une famille FRIGOT en 1642». Le patronyme n'est pas familier au directeur des archives (visite de Raymond Frigon (1) aux Archives 1991). Voir page

---

\*\* À faire

11 Frigon = de Normandie: cet autre François Frigon, soi-disant, listé par Tanguay, ne serait nul autre que François Frigaut.

Archiviste, Ville de Coutances (1991): «...des Frigot au Jersey ...anciennement des Frigou en Basse-Normandie ...des Frigoult de Liesville ...»

51 - Marne: \*\*

52 - Haute-Marne: \*\*

53 - Mayenne: archives à Laval (1992): «...patronyme FRIGON semble inconnu en Mayenne». Suggère contacter le service d'onomastique des Archives Nationales.

54 - Meurthe-et-Moselle: \*\*

55 - Meuse: \*\*

56 - Morbihan: archives à Vannes (1988): «...aucune preuve de ce nom n'a été retrouvée dans les tables alphabétiques des inventaires (état civil, archives judiciaires), ou dans les fichiers de références des Archives départementales du Morbihan correspondant à ce nom (Frigou, Trigon)».

Mairie de Réminiac (1988): «...il existe bien un village appelé TRIGON mais... ne possède les registres d'État Civil que depuis 1807 ...avant cette date tout se trouve aux archives de Vannes».

Mairie de Pluneret (1989): «...nous avons effectué des recherches dans nos registres d'État Civil ...aucun nom Fregon ou Freguen n'y figure.»

57 - Moselle: \*\*

58 - Nièvre: \*\*

59 - Nord: archives à Lille (1993): «le patronyme Frigon n'apparaît dans aucun de nos index». Un FRIGOT dans les archives municipales d'Armentière.

60 - Oise: archives à Beauvais (1993): «...ne dispose pas de fichier onomastique». Nomme associations à contacter:

Association généalogique de l'Oise: lettre 29 septembre 1993 nous avise que notre question paraîtra dans la publication «LA VIE GÉNÉALOGIQUE» de la FFG.

Cercle généalogique du Pays Noyonnais: lettre 30 novembre 1993 avise avoir trouvé FRIZON ou FRIGON, mais leurs archives sont de 1668. À suivre.

---

\*\* À faire

Généalogie 60: lettre 1<sup>er</sup> octobre 1993: aucun Frigon parmi environ 25 000 patronymes étudiés par généalogistes ayant ancêtres dans département. Fait paraître question dans prochain bulletin.

Histoire et Tradition: lettre 18 octobre 1993: nom inconnu dans la région. Seule famille émigrée au Canada est la famille GUERIN.

Cercle Généalogique de Picardie: lettre 11 novembre 1993: aucune trace de cette famille en Picardie. Insérons question dans notre bulletin.

61 - Orne: \*\*

62 - Pas-de-Calais: archives à Dainville (1993): «...le Répertoire des noms de famille du Pas-de-Calais en 1820 ne signale aucun Frigon, Fragon, Fregon dans le département. Seuls quelques Frigot résidaient à cette époque-là à St.Omer».

Dr J. Debaillon-Vesque à Boulogne-sur-Mer: «...pas de Frigon dans aucun registre ni dans aucune table des six paroisses de St.Omer». Mais des FRIGOT. Lettre du 12 février 1993.

63 - Puy-de-Dôme: archives à Clermont-Ferrand (1993): «Le nom Frigon n'est pas usité dans le Puy-de-Dôme. Je ne me souviens pas de l'avoir même rencontré.»

64 - Pyrénées-Atlantiques: archives à Pau (1992): contacter centres généalogiques à Pau et Bayonne.

65 - Hautes-Pyrénées: archives à Tarbes (1992): contacter consultants.

66 - Pyrénées-Orientales: archives à Perpignan (1992): contacter association généalogique à Perpignan.

67 - Bas-Rhin: \*\*

68 - Haut-Rhin: \*\*

69 - Rhône: \*\*

70 - Haute-Saône: \*\*

71 - Saône-et-Loire: \*\*

72 - Sarthe: \*\*

73 - Savoie: \*\*

74 - Haute-Savoie: \*\*

---

\*\* À faire

75 - Paris: *supra*, Île-de-France, page 2 et 3.

76 - Seine-Maritime: \*\*

77 - Seine-et-Marne: *supra*, Île-de-France, page 2 et 3.

78 - Yvelines: *supra*, Île-de-France, page 2 et 3.

79 - Deux-Sèvres: \*\*

80 - Somme: \*\*

81 - Tarn: \*\*

82 - Tarn-et-Garonne: archives à Montauban (1993): «...il existe bien en Tarn-et-Garonne deux lieux-dits répondant au nom de «L'Espagnol» et se rattachant aux communes de Roquecor et de Sérignac. Les registres paroissiaux de Roquecor sont toujours dans la commune à laquelle vous pourriez écrire. Quant à ceux de Sérignac, ils ne portent aucune trace de ce nom en 1649, à vrai dire peu courant dans le département. Vous auriez intérêt à écrire au cercle généalogique.»

Cercle généalogique du Languedoc: lettre 9 octobre 1993 transmet lettre de Michel de LAFON-BOUTARY décrivant l'espace assez restreint où peut être situé le patronyme ESPAGNOL au Languedoc.

83 - Var

84 - Vaucluse: \*\*

85 - Vendée: \*\*

86 - Vienne: \*\*

87 - Haute-Vienne: archives à Limoges (1993): «...aucun FRIGON n'apparaît dans les fichiers des Archives départementales de la Haute-Vienne.»

88 - Vosges: \*\*

89 - Yonne: \*\*

90 - Territoire de Belfort: \*\*

91 - Essonne: Cf. *supra*, Île-de-France, page 2 et 3.

92 - Hauts-de-Seine: *supra*, Île-de-France, page 3.

---

\*\* À faire

93 - Seine-Saint-Denis: *supra*, Île-de-France, page 3.

94 - Val-de-Marne: *supra*, Île-de-France, page 3.

95 - Val-d'Oise: *supra*, Île-de-France, page 3.

## AU CANADA

**Les registres paroissiaux:** le registre du Cap-de-la-Madeleine est disparu. Voir *Inventaire des registres paroissiaux catholiques du Québec 1621-1876*. Pauline Bélanger et Yves Landry, Les Presses de l'Université de Montréal, 1990, page 103.

**Les actes notariés:** l'original du contrat de mariage Frigon-Chamois aurait été apporté en France par Marie Chamois, épouse de François Frigon, lorsqu'elle se rendit à Paris pour régler un héritage. Nulle copie n'a été retrouvée à date. L'original se trouve peut-être parmi les papiers de l'avocat Joly de Fleury ou dans les archives du Parlement de Paris. Voir «Beaucarnot», page 3.

**Les actes notariés:** contrats de mariage des enfants de François Frigon ne mentionnent pas le lieu d'origine du père. Voir lettre du 11 février 1993 de Robert Frigon (2).

**Les actes notariés:** recherche de la supposition que le notaire Séverin Ameau qui a rédigé le contrat de mariage Chamois-Forcier aurait aussi rédigé celui de FRIGON-CHAMOIS. Lettre du 26 avril 1994 de Pierre Frigon (4) aux Archives nationales à Trois-Rivières.

**Les actes notariés:** recherche des procès auxquels les Frigon, comme témoins, ont participé n'a pas révélé le lieu d'origine de François. On nous avait laissé entendre qu'à l'époque les témoins étaient obligés de déclarer leur lieu d'origine. Voir lettre de Pierre Frigon (4).

**La tradition orale:** chez Robert Frigon (2): le Jersey. Chez les Frigone près de Seattle: la Flandre. Raymond Douville, historien: origine possible: lieu-dit en Aveyron portant le nom «Espagnol». Voir *François Frigon, Coureur des bois et pionnier...* Éditions du Bien Public, 1978.

**Archives du Séminaire de Québec:** en septembre 2005, Lucie Frigon Caron (56) s'est rendue sur place espérant y trouver le mariage de l'ancêtre vu que, selon le document fourni par Hélène-Andrée Bizier (voir page 4), «fut le mariage célébré par un prêtre du séminaire de Québec faisant fonction de curé de la coste de Batiscan...» Il n'y a là aucun document concernant le mariage.

## SUPPOSITIONS

### Le patronyme FRIGON

FRIGON = FRIGON, FRAGON ou FREGON, «mot utilisé dans tous les patois avec le sens de Houx... On trouve ce nom dans l'Ouest de la France de la Vendée jusqu'à l'embouchure de la Somme» cf. École nationale des Chartes. Fragon = petit houx, cf. Larousse et Petit Robert.

FRIGON → FRAGON: le dictionnaire des noms de famille de Dauzat ainsi que celui de Morlet lui donnent le sens de «petite fraise» plutôt que celui de «petit houx» que lui donne le Larousse. Nous cherchons l'explication de cette différence.

FRIGON = FRANGE en ancien français, cf. Le Lexique de l'Ancien Français de Frédéric Godefroy. Aussi, Dictionnaire de l'ancienne langue française, Vol. 4, même auteur: Frigon = frange (?) «...es fourreures desquelles sont entrez vingt manteaux d'aigneaulx, que aussi pour *frigons blans* pour border les collez et bors desdites robes». 1448, Comptes et mémoires du Roi René, p.234, Lecoy de LaMorce. Le (?) à côté de frange semble dire que Godefroy a des doutes. Ce peut-il que le *frigon* du passage cité décrit en effet un ornement de costume ayant soit la forme du rhizome du *fragon* (cf. l'emblème de l'Association où figure ce rhizome), ou soit, peut-être, celle de la branche du fragon épineux qui se présente en forme de frange.

FRIGON: origine toponymique. FRIGON = TREGON, Côtes-du-Nord; FRIGON = TRIGON, Morbihan. «...plusieurs lieux portent un nom dérivé de ce nom» cf. École Nationale des Chartes.

FRIGON = FREGÓN, mot espagnol. (?)

FRIGON = FRIGON de Normandie. Cf. Tanguay: un autre François Frigon né 1742, cité comme venant du diocèse de Coutances. Repris par Vaillancourt dans son *La conquête du Canada par les Normands*. Pas vérifié. Cf.: lettre Archives départementales de la Manche à St.Lô. Robert Frigon (2) avise par lettre du 24 août 1995 à Raymond Frigon (1) qu'il a trouvé un certain François FRIGOT (Frigault) de Tourteville-en-Longage, évêché de Coutances qui serait ce soit disant François Frigon - Source: Frère Éloi-Gérard Talbot, mariste, dans *Contrats détaillés des premiers notaires de Montmagny*.

FRIGON = FRIGOT, ce nom se trouve en Normandie, au Jersey et en Artois. On peut méprendre le T pour le N. Cf. lettre du 12 février 1993 du Dr Jacques Debaillon-Vesque. Voir le paragraphe ci-haut.

FRIGON = FRIZON: le Cercle généalogique du Pays Noyonnais, octobre 1993, a trouvé la famille FRIZON et se demande si le z serait un g. Pas de suite: leurs archives ne remontent qu'à 1668.

### Le surnom L'ESPAGNOL

L'ESPAGNOL = L'ESPAGNOL, LESPAGNOL, ESPAGNOL nom d'un lieu-dit, d'un village: Lieu-dit existait en Aveyron, cf. Douville. Lieux-dits se rattachant aux communes de Roquenor et de Sérignac, Tarn-et-Garonne. Voir lettre des Archives à Mantauban

L'ESPAGNOL = provenance espagnole, parents espagnols. À vérifier: l'origine (espagnole française) des parents de compatriotes portant le surnom «L'Espagnol».

L'ESPAGNOL = parents français devenus migrants (saisonniers ou autres) en Espagne à la recherche d'une vie meilleure. Supposition proposée par Hervé CAMBUS. Voir *L'ÉMIGRANT, L'ESPAGNE ET LE NOTAIRE*, Abel Poitrineau, Ouvrage collectif: Les Français en Espagne à l'époque moderne (XVIe - XVIIIe siècles), Éditions du CNRS, 1990. Mention des «*Espagnols*» du Limousin et de l'Auvergne. À l'appui de cette supposition: plusieurs des compatriotes de l'ancêtre portant le surnom «L'Espagnol» sont originaires de l'Espagne. Reste à vérifier que les noms sont d'origine française ou espagnole.

L'Espagnol = un parent aurait fait le périlleux pèlerinage à Saint-Jacques-de-Compostelle en Espagne. Supposition proposée par Hervé Cambus.

L'Espagnol = un parent venait de la région Artois/Flandre limitrophe des Pays-Bas-Espagnols à l'époque. De plus: Frigon = frange [textile]. Peut-on supposer que la coïncidence du nom (frange) et du surnom (Espagnol) indiquerait une provenance Artois/Flandre (Pas-de-Calais/Nord), région du textile et des «Espagnols»? À vérifier! Note: Frigon = frange semble douteux. Voir Frigon = frange ci-dessus.

L'Espagnol = il savait parler l'espagnol.

### Une origine parisienne

**Son mariage à une Parisienne:** son épouse, Marie-Claude Chamois, venue au Canada comme Fille du Roi, est originaire de Paris. Ont-ils senti une certaine affinité parce qu'ils sont de la même région? Le contrat de mariage de Marie-Claude avec Pierre Forcier, d'origine bretonne, fut-il annulé parce qu'après cet engagement, elle rencontra François et trouva en lui une âme soeur?

La **statistique démographique** vient renforcer la supposition d'une origine parisienne: quasiment la moitié des Filles du Roi venant de la région parisienne (Île-de-France) ont pris pour époux un Parisien. (Voir *NAISSANCE D'UNE POPULATION, Les Français établis au Canada au XVIIe siècle*, Œuvre collective, Hubert Charbonneau, Institut National d'Etudes Démographiques, Université de Montréal, 1987, page 69).

**La présence du patronyme FRIGON dans la région:** demandes 12 août 1993 adressées aux archives des départements de l'Île-de-France: Paris, Essonne, Yvelines, Seine-et-Marne, Val-d'Oise, Val-de-Marne, Seine-Saint-Denis, Hauts-de-Seine, Oise, Aisne.

Les **Archives du département de l'Essonne** en août 1993 ont fait suivre notre demande au Centre généalogique de l'Essonne qui ont par la suite retrouvé dans leurs dossiers un nommé *de Joffroy Frigon* de Boutigny-sur-Essonne. Cf. Île-de-France page 2, ci-haut.

Le **Maire de Boutigny-sur-Essonne**, en mars 1994, nous informe d'un certain *Charles Frigon* né en 1677. Voir la page 3, le nom n'est pas Frigon!

**Milly-la-Forêt**, lieu non loin de Boutigny, cultive depuis longtemps - suivant une tradition quasi millénaire - les plantes médicinales de base, les «simples», qui incluent le *fragon*! Cf. Île-de-France, page 2 ci-haut. La famille Frigon s'occupait-elle de la culture des simples? Un parent était-il pharmacien?

**Boutique à Paris portant le nom «Frigon»:** il y avait à Paris en 1949, dans le voisinage de l'Opéra une maroquinerie portant le nom FRIGON, selon le témoignage de Margot Frigon (5). Chantal Frigon confirme que cette boutique existait encore en 1992. L'actuel propriétaire saurait-il l'origine du nom? Les archives de la Ville de Paris pourraient-elles nous informer?

En novembre 2004, Lucie Frigon Caron (56) a contacté la maroquinerie «Longchamp Paris» leur demandant si l'existence de la boutique Frigon leur était connue. Leur réponse: «Nous ne connaissons La Boutique Frigon dans le voisinage de l'Opéra Garnier à Paris.»

**La signature de François Frigon** est très soignée, même peut-être exceptionnelle. Était-il bourgeois plutôt que paysan? Provenait-il d'un milieu cultivé? De la région parisienne? Les paléographes français peuvent-ils nous aider? Était-il parmi ceux de ses contemporains qui «savait signer» suivant l'édit du roi François Ier?

**Le «de» dans «de Joffroy Frigon»:** que signifie ce «de»? La famille était-elle bourgeoise?

### Le surnom CARIGNAN

Dans un acte, daté du 29 04 1716, du notaire Adhémar, Jean-François Frigon, fils de François, se nomme *Frigon dit Carignan*. Est-ce que, en l'occurrence, il s'est servi d'un surnom qu'il aurait hérité de son père? Bien que ce dernier n'est pas ainsi nommé dans les actes qui le concernent, il ne faudrait pas négliger les suppositions suivantes:

- Les Frigon sont de Carignan en Ardennes: voir 08 Ardennes, janvier 1994 les archives à Charleville-Mézières: «...pas retrouvé la trace de votre ancêtre...»
- Les Frigon sont de Carignan en Gironde: voir 33 Gironde, février 1994, Amitiés généalogiques bordelaises à Bordeaux: «...impossible rechercher cet aïeul François Frigon...»
- François Frigon faisait-il partie du Régiment de Carignan ou en était-il associé: à rechercher. Par contre, Jack Verney d'Ottawa, auteur de *The Good Regiment - The Carignan-Salières Regiment in Canada, 1665-1668*, ne se souvient pas d'avoir rencontré le nom Frigon au cours de ses recherches.
- Jean-François Frigon se serait vu attribuer le surnom après avoir participé à une expédition de traite. Ces expéditions s'inspiraient peut-être du modèle militaire où l'officier «donnaient à ses hommes des surnoms...» Voir lettre du 17 novembre 1993 de Pierre Frigon (4).
- Jean-François s'était associé de quelque façon au Régiment de Carignan.

### En Allemagne

Au moyen du CD-ROM *Europages*, nous avons trouvé la société **Friseur Frigon** à Regensburg en Allemagne. Avons écrit le 9 novembre 1995. Attendons réponse. Lucie Frigon Caron (56) a écrit en allemand en 1997. Sans réponse à ce jour.

En 2004, l'historique de la compagnie se trouve sur la nouvelle version du site de cette société. Lucie Frigon Caron (56) obtient une traduction du texte. En voici un aperçu: «Fondée en 1919 comme société d'achats pour coiffeurs en Haut-Palatinat et Bavière du Sud, l'entreprise familiale de 3<sup>e</sup> génération a étendu son rayon d'action à toute l'Allemagne du Sud». Le nom du fondateur n'est pas mentionné. La question est posée à la compagnie par courriel, en allemand, en mai

2004. Résultat: pas de réponse. En décembre 2004, Ivanhoe III Frigon (80) tente d'obtenir l'information par l'entremise d'un contact d'affaires en Allemagne.

Finalement, en 2006, Lucie Frigon Caron (56) obtient l'explication suivante: FRIGON n'est pas le nom du fondateur; c'est le résultat de la combinaison des lettres en caractères **gras/soulignés** de **FRI**seur et **GrO**ssha**N**del. L'informateur habite en Allemagne; il a contacté la compagnie suite à la demande d'une amie montréalaise à qui la situation avait été exposée.

### En Suisse

En 1998, Lucie Frigon Caron (56) a trouvé dans *Historique du nom de famille* mention du mariage de **Susanna Frigon** et de Leonhard Michel vers 1734 à Wergenstein, dans le canton des Grisons. Elle a lancé sur Internet le 1998-03-15 une demande de renseignements via le site de généalogie du Canton des Grisons pour retracer ce couple. Pas de réponse.

En 2007, Ivanhoe III Frigon (80) a contacté la compagnie de chocolat Cailler pour leur demander la signification du nom **Frigor**, nom d'un chocolat de leur fabrication. La réponse obtenue est la suivante: «La recette du chocolat fondant Frigor au lait (chocolat fourré à la crème d'amandes et de noisettes) a été inventée en 1923. Celle du Frigor noir a été inventée en 1993. **Le nom Frigor est la contraction des deux mots "or" et "frais"**». Donc aucun lien avec **Frigon**.

### En Italie

**Contrada Frigon** - Mai 2003, en explorant le site ViaMichelin, Lucie Frigon Caron (56), découvre ce nom de lieu près de Montebello Vicentino. Demande d'information adressée en Italie à un professeur d'histoire et de géographie (monsieur Pianese Bartolomeo); après plusieurs mois d'attente, il répond qu'il ne peut aider. Automne 2003, lors d'un voyage en Italie, la question est posée aux différents guides locaux mais aucun ne connaît ce lieu. À Sienne, il y a 17 «contrada» qui correspondent à 17 quartiers de la ville. Janvier 2004, demande d'information adressée au Dr Nunzio Daniele rencontré à Paestum l'automne précédent. Pas de réponse. Février 2004, un guide de voyage (M. Cesare Ferrante), italien d'origine, entreprend des démarches auprès de personnes vivant en Italie (parenté et/ou guides touristiques). Ses démarches sont demeurées sans résultat.

### En Chine

**Good quality frigon** - 2001, Lucie Frigon Caron (56) trouve sur le site de «Sichuan Mingshan Silk Co., Ltd» (site <http://www.mingshansilk.com>) un produit présenté sous le nom de «Good quality frigon...». Des demandes d'information ont été adressées via un formulaire disponible sur le site. Pas de réponse.

Raymond Frigon (1) envoie une demande à la «China Imp & Exp Corp» à Beijing. Réponse: Frigon, as a technical term in the silk industry, refers to a kind of silk waste from the reeling process. It can be used to make spun silk (short fibre) for various silk fabrics of a lesser quality.

En 2007, on ne trouve plus le même nom commercial ni le même site. C'est devenu «Sichuan Mingshan San Xu Cocoon Silk Co., Ltd». Sur le site <http://sanxusilk.en.texnet.com.cn/show/>, le produit «Silk Quilt» correspond au «Good quality frigon» de 2001. Frigon est encore inscrit mais sans illustration.